

DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI, ZIMATLÁN

"2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD"

H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LXV LEGISLATURA

RECIBIDO
12 SEP 2023
11:32 hrs

SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS

LIC. JORGE ABRAHAM GONZÁLEZ ILLESCAS.
SECRETARIO DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
LXV LEGISLATURA
CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
PRESENTE.

El suscrito, HORACIO SOSA VILLAVICENCIO, diputado integrante del Grupo Parlamentario de MORENA en esta LXV Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Oaxaca, por medio del presente, remito para su inscripción en el orden del día de la siguiente sesión la anexa

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA SADER A EVALUAR LOS ESTRAGOS DE LA SEQUÍA EN OAXACA Y ACTUAR PARA EVITAR UNA CRISIS ECONÓMICA Y ALIMENTARIA ENTRE LAS FAMILIAS CAMPESINAS DEL ESTADO

Lo anterior, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 50 fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, 3 fracción XXXVI y 30 fracción I de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 54 fracción I, 60 fracción II y 61 del Reglamento Interior del Congreso del Estado de Oaxaca. Se solicita que esta proposición sea considerada para el trámite de **urgente y obvia** resolución, conforme el artículo 100 del Reglamento citado.

Agradezco su atención a la presente.

ATENTAMENTE

"EL RESPETO AL DERECHO ES LA PAZ"



H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LXV LEGISLATURA
DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI
ZIMATLÁN DE ÁLVAREZ



ASUNTO: PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO

San Raymundo Jalpan, Oaxaca, 12 de septiembre de 2023.

H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
LXV LEGISLATURA

RECIBIDO
12 SEP 2023
11:34 hrs

DIRECCIÓN DE APOYO LEGISLATIVO

DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI, ZIMATLÁN

"2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD"



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA SADER A EVALUAR LOS ESTRAGOS DE LA SEQUÍA EN OAXACA Y ACTUAR PARA EVITAR UNA CRISIS ECONÓMICA Y ALIMENTARIA ENTRE LAS FAMILIAS CAMPESINAS DEL ESTADO

San Raymundo Jalpan, Oaxaca, 12 de septiembre de 2023

ASUNTO: PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO

DIP. MÍRIAM DE LOS ÁNGELES VÁSQUEZ RUIZ
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA
CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
P R E S E N T E

Diputada presidenta:

El suscrito, HORACIO SOSA VILLAVICENCIO, diputado integrante del Grupo Parlamentario de MORENA en esta LXV Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Oaxaca, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 50 fracción I de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, 3 fracción XXXVI y 30 fracción I de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 54 fracción I, 60 fracción II y 61 del Reglamento Interior del Congreso del Estado de Oaxaca, someto a la consideración de esta soberanía esta proposición con punto de acuerdo, basándome en las siguientes:

CONSIDERACIONES

Hace muy poco tiempo sufrimos en Oaxaca una intensa ola de calor que, conforme versiones periodísticas, causó la muerte de al menos siete personas durante el mes de junio. Estas olas de calor son evidencia de la crisis climática que atraviesa nuestro planeta, que se calienta cada vez más rápido debido a la actividad humana desde la era industrial. Los máximos de temperatura se superan una y otra vez conforme avanza este siglo.

En el diario El País, el periodista Alejandro I. López explicó en junio pasado que entre los fenómenos climáticos extremos asociados al cambio climático derivados de la actividad humana, como los incendios forestales, la pérdida de cosechas, las sequías y las inundaciones, las olas de calor serán uno de los eventos más comunes en las próximas décadas.

Aun en el mejor escenario posible, explica, uno en el que la humanidad logra reducir drásticamente las emisiones de gases de efecto invernadero y se acerca a los hoy lejanos objetivos fijados en el Acuerdo de París para frenar el calentamiento global, la Organización

DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI, ZIMATLÁN

"2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD"



Meteorológica Mundial (OMM) considera que la batalla está perdida, pues las olas de calor continuarán, al menos hasta 2060, como protagonistas de una herencia climática que en los últimos meses ya ha dejado ver un aumento en las muertes por calor, el deshielo acelerado del Ártico y los incendios forestales incontrolables.

Los datos del Monitor de Sequía en México, al 15 de agosto de este año, muestran, a esa fecha, a 150 municipios del estado de Oaxaca en condiciones de "Anormalmente seco" (D0), 137 municipios en "Sequía moderada" (D1) y 61 municipios en "Sequía severa" (D2). Esto da un total de 348 municipios afectados; esto es, 61 por ciento de los 570 municipios del estado.

Esto es especialmente grave en un estado como Oaxaca, donde la agricultura es principalmente de temporal. De acuerdo con el Compendio de Estadísticas Ambientales 2021, de la Semarnat, en el año 2020 fueron sembradas en nuestro estado 1,243,159.27 hectáreas de temporal y 91,429.62 hectáreas de riego. Esto es un total de 1,334,588.89 hectáreas sembradas, de las cuales 93.14 por ciento son de temporal, y el resto, menos de 7 por ciento, son de riego.

Aunque ya comenzaron a caer algunas lluvias, éstas son esporádicas y de intensidad leve, insuficiente para los cultivos de temporal.

En julio, el periodista Antonio Mundaca, en El Universal, daba la voz a productores de maíz de la zona norte de la Cuenca del Papaloapan, quienes evaluaban los daños que sufrieron los cultivos tras la tercera ola de calor que oficialmente terminó el 18 de junio y que dejó un saldo negativo de productos agrícolas regionales. Raúl Narváez Labastida, representante de ese Sistema Producto en Oaxaca, habló entonces de una merma importante luego de las altas temperaturas, que al combinarse con el estiaje y sequía, repercutirá en la cosecha de maíz y otros productos que se cosechan en octubre.

Narváez Labastida aseguró que todavía no tienen estimado el número de pérdidas de los municipios de la Cuenca del Papaloapan, pero explicó que en el municipio de Ayotzintepec, donde la producción anual es de alrededor de 20 mil toneladas, el riesgo de perderlas es casi un hecho, ya que las plantas siguen en proceso de floración, el agua ha sido insuficiente y el calor demasiado intenso. Son unos mil productores los que serán afectados, dijo.

Acerca del Istmo de Tehuantepec, el periodista Ángel Mendoza dio cuenta, en el periódico Noticias, hace apenas unos días, de la experiencia de campesinos de temporal que sembraron maíz, pero éste no logró germinar por la falta de lluvias.

También se ha publicado información sobre los estragos que la sequía ha traído a quienes se dedican a la ganadería, por la muerte de sus animales debido al calor.

DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI, ZIMATLÁN

"2023, AÑO DE LA INTERCULTURALIDAD"



Para las y los habitantes del estado, esta situación puede implicar no solamente una grave crisis económica, sino también alimentaria, puesto que los cultivos de la milpa –maíz, frijol, calabaza, chayote y chile, entre otros productos– son principalmente de autoconsumo, y la base de la alimentación tradicional en las comunidades de Oaxaca.

En razón de lo anterior, someto a consideración de esta Soberanía, solicitando sea considerado para el trámite de urgente y obvia resolución, el siguiente proyecto de:

ACUERDO

ÚNICO. El Congreso del Estado de Oaxaca exhorta respetuosamente a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Gobierno de México a hacer una evaluación de urgencia sobre los estragos de la sequía en esta entidad, y realizar en consecuencia las acciones necesarias para evitar una crisis económica y alimentaria entre las familias más pobres del estado.



H. CONGRESO DEL ESTADO DE OAXACA
DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DIP. HORACIO SOSA VILLAVICENCIO
DISTRITO XVI

Palacio Legislativo de San Raymundo de Juapán, Oaxaca, 12 de septiembre de 2023.